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Maison de quartier 

56 chemin du château de l’Hers 

31500 Toulouse 

 

Mel : comite.hers@laposte.net 

Blog : quartier-hers.kazeo.com 

 

 

 

ASSEMBLEE GENERALE vendredi 6 novembre 2015 – Rapport d’activité 
 

Le Comité des quartiers de l’Hers est une association d’habitants  du quartier délimité par   l’avenue de Castres, le 
boulevard des Crêtes,  l’avenue Jean Chaubet, et la rocade est. Il est aujourd’hui âgé de 23 ans et acompté cette année 43 
adhérents.     
Il a pour but toutes actions ou initiatives relatives aux quartiers de l’Hers notamment  toutes les questions touchant à 
l’aménagement et l’environnement de ces quartiers.  Dans l’objectif de créer de la convivialité entre les habitants,  il 
participe ou est à l’initiative d’actions d’animations. Il est à l’écoute  des besoins des habitants et est l’interlocuteur des 
institutions et des pouvoirs publics. 
 

FONCTIONNEMENT 
 
Le Comité se réunit le premier jeudi de chaque mois à la Maison de Quartier ; les réunions sont ouvertes à tous les adhérents 
et nous avons été cette année entre 12 et 15participants  à chaque réunion. Ces réunions nous permettent, selon l’ordre du 
jour, d’exposer des questions ou des suggestions relatives au quartier et  d’en débattre, de définir et d’organiser  différentes 
actions ou manifestations, de préparer le Petit Hers…  
Après chaque réunion un compte rendu est adressé par mail ou par courrier à tous les adhérents, et nous vous invitons 
vivement à en prendre connaissance. L’ordre du jour et la date de la réunion suivante y sont  annoncés. 
Afin de gagner en efficacité, nous avons mis en place cette année des travaux en commissions.  Ont ainsi vu le jour une 
commission aménagement/voirie, une commission carnaval, une commission fête de quartier et une commission Petit Hers. 
Ce mode de fonctionnement, encore en rodage, nous a permis de nous répartir les tâches. Nous espérons que de nouveaux 
habitants nous rejoindront. 
Par ailleurs nous sollicitions  nos adhérents quand des questions d’ordre général se posent : nous l’avons fait cette année, 
par mail,  pour interroger les besoins pouvant relever de  l’enveloppe « Démocratie locale » de la Mairie. Parmi les 
suggestions qui ont été faites, le réaménagement du skatepark à la Plaine à été retenu.  
 
Le dialogue avec les habitants nous semble essentiel, et nous avons mis en place les moyens suivants : 

- nous pouvons être contactés au moment des réunions mensuelles,  ou bien par courrier (boite à lettres à la Maison 
de Quartier), ou  courriel (comite.hers@laposte.net). 

- le Blog ouvert en 2009, quartier-hers.kazeo.com permet également au Comité de présenter ses projets et ses 
réalisations et de solliciter l’avis des habitants. 

- enfin, Le Petit Hers fait le point de notre actualité, plusieurs fois par an. 

N’hésitez pas à nous faire part de vos avis ou suggestions. 
 
AMENAGEMENT/VOIRIE 
Nous regroupons sous ce titre les questions relatives à la voirie, l’analyse des projets de la Mairie et en particulier cette  
année l’aménagement de la Rotonde et de l’avenue de Castres. 
Nous participons pour cela, en tant qu’association aux travaux du bureau 4.3  (instance délocalisée de la Mairie de Toulouse 
où sont débattus les projets concernant le quartier), et sommes invités comme tous les citoyens aux réunions de la 
commission de quartier (présentation par le Maire de quartier des projets discutés en bureau4.3) ; 
La commission voirie a suivi pour le Comité l’avancement des projets. Elle a pu participer à certaines réunions organisées sur 
le quartier mais nous avons eu quelques fois l’impression d’être un peu ignorés (oubli ou invitation envoyée à une adresse 
erronée), et nous le regrettons. Nous notons cependant avec satisfaction que les remarques que nos avons fait parvenir à la 
Mairie par courrier ont été prises en compte dans le projet définitif. 
Nous avons également interpellé la Mairie pour différents points de voirie problématiques, ainsi que par rapport à l’entretien 
et l’élagage des grands arbres. 
Enfin, nous avons été amenés à rencontrer les habitants de la rue des Ifs (et rues adjacentes dans le quartier Roucoule) suite 
à notre demande d’inverser des sens de circulation dans ce secteur ; nous avons pu échanger nos points de vue et laissons la 
Mairie statuer  au vu des éléments transmis de part et d’autre. 
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ANIMATIONS 
 
- Soirée jeux le 30 janvier. Organisée par le Comité de quartier nous avons convié pour l’animation l’accueil jeunes et la 

ludothèque et  nous remercions une nouvelle fois les animateurs  Après s’être initiés à de nombreux jeux les participants ont 
partagé un verre offert par le Comité ainsi que les friandises apportées par tous. La soirée a réuni une trentaine de 
participants ravis. Nous regrettons toutefois le petit nombre d’enfants présents. 

- Carnaval le 7 mars : cette manifestation destinée particulièrement aux enfants du quartier a remporté un vrai succès. 

Nous avions sollicité l’école pour la distribution de flyers dans les cartables ; l’information à très bien circulé et les familles 
sont venues en nombre. Le cortège a rejoint aux Argoulets le cortège de Soupetard. 

- Fête de quartier le 12 juin : il  s’agit d’un grand moment d’échange et de convivialité pour les habitants du quartier… qui 

en oublient que c’est grâce à la mobilisation du Comité que cette fête a lieu ! Encore près de 400 participants cette année à 
qui nous avons proposé afin de favoriser les échanges, une identification couleur par quartier (Hers, Roucoule, Ayga,  
Jean Chaubet etc…).  

Comme l’année passée, il y avait des ateliers pour les tout-petits animés par la boîte à lutins et le CLAE, des jeux de babyfoot 
et de ping-pong animés par l’accueil jeunes, une chorale d’enfants de l’école, ainsi que des démonstrations de danse de 
saloon et d’escrime artistique. Nous les remercions tous chaleureusement.  
Nous avons ensuite partagé le repas de quartier, pendant lequel nous avons propose un tir à la corde entre habitants, les 
équipes étant constituées  par quartier. Tout le monde a joué le jeu et cet intermède a eu un vrai succès. L’animation 
musicale était assurée par Karanim’disco. 
Nous remercions la Mairie et le Conseil Départemental qui ont apporté leur soutien et leur aide logistique pour cette fête, 
ainsi que Carrefour Market pour l’apéritif. 
Notons toutefois que la Mairie de Toulouse a dès cette année par mesure d’économie réduit le nombre des tables et chaises 
mis à notre disposition ce qui explique que nous en avons manqué. Elle nous informe d’ores et déjà que la subvention qu’elle 
nous accorde chaque année pour l’organisation de la fête et qui nous permet de financer l’animation musicale, risque d’être 
diminuée. 
  

- Journée portes ouvertes à la Maison de quartier le 12 septembre 

Instaurée à notre initiative, cette journée permet de présenter aux habitants les associations qui utilisent les locaux de la 
Maison de quartier pour leurs activités. Ce devrait être aussi l’occasion d’échanges entre les partenaires de la vie locale et les 
habitants.  
Comme l’an passé nous regrettons le peu de succès de cette manifestation ; le vide grenier pourtant évoqué il y a un an n’a 
pas eu lieu faute de participants et il nous semble que la publicité pour cette journée n’a pas été suffisante.   
 
 
Nous souhaitons faire remarquer que sous la partie visible de toutes ces manifestations, nous avons mobilisé toute 
l’année nombre d’heures de nos bénévoles pour les démarches administratives (autorisations, demandes de subventions)  
l’organisation générale de la manifestation,  la recherche des partenaires et intervenants,  les tâches matérielles 
(installation, rangement, courses…), etc… 
Nous remercions ici  tous les bénévoles réguliers et ponctuels et rappelons à tous les habitants que nous les accueillerons 
avec plaisir pour tout coup de main. 
 
 
 

.PETIT HERS 
Trois numéros ont paru cette année dont un entièrement consacré à la fête de quartier. Le journal est habituellement mis en 
dépôt chez les commerçants, le numéro consacré à la fête a été distribué fin mai dans toutes les boites à lettres. 
Nous avions souhaité associer les enfants de l’école à la rédaction du journal ;  ils ont rédigé un article pour le numéro 
consacré à la fête , et article a été préparé par le CLAE sur le regard qu’ont les enfants sur le quartier. Nous tenons à les en 
remercier. 
 
Nous rappelons que tous les habitants ou associations, peuvent nous  proposer un projet d’article en relation avec la vie du 
quartier. 
Signalons enfin, que l’impression du Petit Hers est financée en partie grâce au soutien  des commerçants cités dans le 
journal. 
 


